

生活文化部門

園芸分野の活動

寒川園芸同好会 明石正美
園芸分野は各地域で展示会を行い、市合同の作品展示会は次々とおり開催し、生活文化の発展と会員相互の親睦を図った。

一、さぬき市園芸作品展示会

十一月二七日～二八日大川公民館において第二回の展示会を開催した。

志度、長尾はさつき
の立派なものの津田、大



川、志度盆栽会は小品盆栽の棚飾り、寒川は花、山野草等盆栽で種類が多く、二、三三点と盛況だった。

なお、本年は台風の災害があったので、津田在住の書家久保新七氏のご協力で書道、竹細工等による義援金を募集したところ、多くの方のご支援と協力があった、二、二、六二四円集まり、社会福祉協議会を通じ市に贈った。久保新七氏には紙面をかり厚くお礼を申し上げる。



二、志度さつき会

五月二五日～三〇日志度寺で展示会、二三名一〇〇点余出品

され参拝者を始め多数の方が鑑賞された。

三、亀鶴さつき会

五月二七日～三〇日二十世紀館さんがわで展示会、一三名八〇点余出品、なお、特別展



示として広瀬会長より鑑賞水石と盆栽の調和のとれた席飾りが出品され非常に好評を得た。

四、大川園芸同好会の菊花展

十月二五日～十一月一日大川みろく公園一三名一八〇点、十一月二日～五日大川公民館六名八〇点と菊花展示会が盛大に開催され好評で盛況であった。

五、大川盆栽クラブ

毎月第一土曜に盆栽講習会、十二月は松竹梅の寄せ植え、一月は反省会等会員の親睦を図っている。

六、寒川町園芸同好会

毎月第三日曜に講習会、年三回研修旅行、九月七日～十二日二十世紀館さんがわで第三回の作品展示会を開催、七〇名二一〇点出品され多くの方の参観があり盛会であった。

七、津田町盆栽、山野草教室

盆栽は毎月第二日曜、山野草は第三水曜に講習会を開催し、技術の研鑽に努めているが、作品展示会は文化祭中止のため開催できなかったのが残念である。

讃岐居合道の部

「讃岐居合道同好会」について

讃岐居合道同好会 六車 和頼
まず始めに、昨年の台風等で被災された皆様方にお見舞い申し上げます。

さてこの度さぬき市文化協会から、「娯楽部門の活動状況等を報告して下さい。」との依頼がありました。他の部門では、加盟団体の活動に共通性もあり一堂に会しての活動もしている様でその報告もある様ですが、娯楽部門ではそれも適わない状況です。そこで今回は、私が所属しています、讃岐居合道同好会について報告いたします。

当会は、全日本剣道連盟居合道・範士八段徳武勇夫先生（大川町）（同）教士七段植田進・植田勝江先生（長尾）の三名の指導者のもと毎週「日曜日（九時半～十一時半）木曜日（十九時半～二十一時半）」の週二日居合道の修練に励んでいまして、会員数は今現在十二名です。

一口に居合道と申ししましても鎌倉時代末期に、林崎甚助源重信によってあみ出され、今日まで長年継承されて来た中で、数々の流派が生まれました。その中で当会が修練している流派は「無双直伝英信流」を修練しています。そしてまた、全日本

剣道連盟居合道にも属していますので「全日本剣道連盟居合道」も修練しています。

当会の主な活動は、全日本剣道連盟の主催する昇段審査及び各試合、同連盟に加盟する各団体の主催する試合等に参加し、またさぬき文化協会の主催する「文化祭」等にて日頃の練習の成果を発表しています。

もし居合道に興味あるいは、居合道を経験したいと思われ方は、大川町公民館等を通じて連絡して下さい。そして先ず一度私達の練習を見学して頂いて、その後相談等に応じますので宜しくお願い申し上げます。

家庭生活の部

家庭生活分野の今後

あみのクラブ 羽鹿豊子
平成十六年度市文化協会部門代表者会に於て、担当の佐伯様から説明があり「各グループの活動はもとより分野内の交流を密にし分野でのイベント等が出れば」との要望がありました。

私達家庭生活分野は編物二、手芸二、着付二、料理パン三、手話三、朗読一の十四団体と多岐に渡り会員一五一名で助成金三万九千円で活動することになります。

十五年度は、ながお男性料理教室”の真部さんのお世話

で十二月に二十世紀館さんがわで編物二、手芸三、パン教室一の六団体の展示会を開催する事が出来ました。

十六年九月二十三日に第一回分野代表者会を持ちましたが残念な事に台風の為半数の方が欠席でした。最初に自己紹介と互いの活動の参考になればとグループの状況を説明。手芸では四季に合わせての作品づくり等、パン教室は始めたばかりですが基礎学習だけでなく文化祭等ではパンアートを展示、着付では初歩から県イベントでのデモンストレーションまで、手話は学習の他にコーラス発表や婦人会、学校等地域での指導や講演会等の手話通訳で活躍、編物では作品作りで手先を動かし楽しく話し合う事でボケ防止につながるとお互いに生活の知恵や健康の話しを提供し合っています。

十六年度の計画については一月に代表者会を開き昨年様に展示部門だけでなく十四団体で楽しく交流出来るイベントを開催したいなと話し合ったところです。

まだまだ入会していない団体があると思いますので一緒に参加して頂ければ嬉しいと考えていますと共に会員の増加を望んでいます。